

## I CAPITULO

## 1.1 ECUADOR Y LAS CIUDADES PATRIMONIALES

## 1.1.1 Ecuador

"... Multiétnico con una gran riqueza cultural, natural y arqueológica. Situada en plena línea ecuatorial latitud cero. Tiene 256.370 kilómetros cuadrados y 13.782.329 de habitantes (censo 2001). Su capital es Quito. Se divide en 24 provincias, distribuidas en cuatro regiones naturales: Amazonía, Sierra, Costa y Región Insular. El volcán más alto es el Chimborazo, con 6.310 metros de altura..."1

País democrático; ubicado al noroeste de América del Sur. Tiene como límites hacia el Norte Colombia, al Sur y Este con Perú y al Oeste con el Océano Pacífico. Está ubicado en la línea equinoccial en el globo terrestre.

Parte de la riqueza del Ecuador es su diversidad de fauna y flora; donde se puede encontrar desde selvas tropicales, bosques húmedos y páramos; por lo cual se lo a considerado uno de los países más bio-diversos del mundo por cada metro cuadrado de extensión. En la costa sur y norte se encuentran selvas tropicales y manglares, en la sierra se encuentran los bosques húmedos y los páramos en sus altitudes. La amazonía es la región más abundante en especies naturales. Galápagos es una de las áreas representativas del país por su diversidad de aves, animales marinos y terrestres. La vegetación arbórea es escasa, pero existe abundancia de musgos. El idioma oficial es el castellano, el cual fue heredado tras la conquista española en sur América; existen otras lenguas que son autóctonas de poblaciones indígenas. entre la más representativa esta el kichwa que se habla en los pueblos de la sierra y en la amazonía. Existen otras lenguas como el Shuar, chapalachi, entre otras que representan la diversidad cultural aún existente en el país, la mayor parte de las lenguas y diferentes dialectos

existentes provienen de comunidades indígenas que en su mayoría se encuentran en las selvas ecuatorianas.

Entre la riqueza existente del Ecuador existen aún rasgos de la presencia y la vida incaica; así como se muestra el paso del tiempo con la presencia de la arquitectura y ciudades coloniales, donde su calidad urbana, arquitectónica y espacial son considerados patrimonio del país y su capital Quito Patrimonio Cultural de la Humanidad.

## 1.1.2 Ciudades patrimoniales de Ecuador

El Ministerio Coordinador de Patrimonio tiene declaradas 28 ciudades como patrimonio de país; las cuales se ubican a lo largo de toda su extensión. Estas ciudades presentan una riqueza cultural, natural y arquitectónica de valor histórico y de identidad con sus habitantes; de tal manera el Ministerio tiene campañas de salvamento y protección de estas.

"Proteger, salvaguardar y dinamizar los patrimonios existentes en las áreas y ciudades históricas a través de la articulación de acciones integradoras en procura del desarrollo local y del buen vivir." 2

Entre las ciudades patrimoniales se encuentran:
Esmeraldas, San Gabriel, Tulcán, **Quito**, Sangolquí,
Quijos, Latacunga, Ambato, Riobamba, Alausí, Colta,
Montecristi, Manta, Portoviejo, Sucre, Santa Elena,
Guayaquil, Guaranda, San Miguel de Bolívar, Cuenca,
Sigsig, Nabón, Girón, Gualaceo, Zaruma, Loja, Saraguro,
Portov elo.



Mapa de América Latina

FUENTE http://www.mapaamericalatina.com/3/mapa-de-americalatina.html



Ecuador, ubicación de las ciudades patrimoniales

FUENTE:LA WEB. http://soymapas.com/wpcontent/uploads/2010/05/ecuador-mapa.jpg - (EL MAPA MUETRA LAS CIUDADES PATRIMONIALES).

\_\_\_\_\_

<sup>1</sup> www.presidencia.gob.ec introducción acerca de la República del Ecuador.

<sup>2</sup> www.ministeriopatrimonio.gob.ec/.../ciudades-patrimoniales -